

Mission ministérielle en Amérique latine

DÉCLARATION DU SECRÉTAIRE D'ÉTAT AUX

AFFAIRES EXTÉRIEURES, L'HONORABLE MITCHELL SHARP,

À LA CHAMBRE DES COMMUNES LE 29 NOVEMBRE 1968

La mission ministérielle en Amérique latine est revenue à Ottawa mercredi de cette semaine. Je désire aujourd'hui faire une brève déclaration sur la mission et sur son travail, qui, j'en suis convaincu, ont marqué un point tournant dans nos relations avec l'Amérique latine.

La Chambre se souviendra que, un peu avant le départ de la mission, le premier ministre avait déclaré qu'elle avait pour but d'aider le Gouvernement à revoir sa politique à l'égard de l'Amérique latine, partie du monde avec laquelle nous croyons que le Canada devrait nouer des relations plus étroites. Voici les principales tâches de la mission :

examiner les avantages communs qui pourraient résulter de relations plus étroites avec l'Amérique latine;

examiner tous les aspects importants des relations du Canada avec l'Amérique latine — politiques, économiques et culturels;

manifestar notre désir de nous rapprocher des pays de l'Amérique latine sur une base bilatérale et l'importance que nous donnons à nos relations avec l'hémisphère dans son ensemble;

permettre aux ministres d'avoir des consultations directes avec les dirigeants latino-américains et voir sur place les progrès réalisés dans certains des pays les plus importants d'Amérique latine;

revoir non seulement nos rapports avec les pays d'Amérique latine, mais aussi les questions mondiales pour lesquelles ces pays et nous avons un commun intérêt; et

faire mieux connaître le Canada en Amérique latine et jeter les bases d'une meilleure compréhension de l'Amérique latine de la part des Canadiens.

Le Gouvernement a cru que, pour réaliser ces objectifs, il fallait déléguer des ministres qui puissent parler avec autorité en matière de politique étrangère, de commerce, de questions économiques et d'affaires culturelles, et de les appuyer par une forte équipe de hauts fonctionnaires des ministères et organismes publics qui s'intéressent le plus à nos relations avec l'Amérique latine.

Pour obtenir une vue d'ensemble de nos relations avec l'Amérique latine, la mission a visité le plus grand nombre possible de pays de la région.

La mission ministérielle en Amérique latine est revenue à Ottawa mercredi de cette semaine. Je désire aujourd'hui faire une brève déclaration sur la mission et sur son travail, qui, j'en suis convaincu, ont marqué un point tournant dans nos relations avec l'Amérique latine.

La Chambre se souviendra que, un peu avant le départ de la mission, le premier ministre avait déclaré qu'elle avait pour but d'aider le Gouvernement à revoir sa politique à l'égard de l'Amérique latine, partie du monde avec laquelle nous croyons que le Canada devrait nouer des relations plus étroites. Voici les principales tâches de la mission :

examiner les avantages communs qui pourraient résulter de relations plus étroites avec l'Amérique latine;

examiner tous les aspects importants des relations du Canada avec l'Amérique latine — politiques, économiques et culturels;

manifestar notre désir de nous rapprocher des pays de l'Amérique latine sur une base bilatérale et l'importance que nous donnons à nos relations avec l'hémisphère dans son ensemble;

Composition de la mission

En tout cinq ministres ont fait partie de la mission à un moment ou l'autre. Il s'agit du ministre de l'Industrie et du Commerce; du ministre de l'Énergie